
英國政府再次發布所謂 「香港問題半年報告」 ，對香港事務指手畫腳，罔顧事實，抹黑香港人權
法治。中國外交部發言人郭嘉昆昨日在例行記者會上予以駁斥。特區政府於27日深夜就英國發表所
謂 「報告」 中對香港特區各方面情況的失實言論和污衊抹黑，表示強烈譴責，嚴厲直斥其非。

大公報記者 李清

針對英國政府近日再次發布所謂
「香港問題半年報告」 ，外交部發言人郭
嘉昆昨日在例行記者會上表示，中方堅決
反對英方炮製所謂 「半年報告」 干涉中國
內政，抹黑香港特區人權法治。

「事實是香港特區已從由亂到治走
向由治及興，香港特區的安全、民主、民
眾自由權利得到更有效保障，發展前景更
加光明，向全世界展現了更安全、更自
由、更開放、更可預期的營商環境，在港
註冊的非本地公司總數創歷史新高。」 郭
嘉昆說。

他表示，一些人應早日走出殖民思
維窠臼，尊重中國主權，尊重香港特區法
治，停止就香港特區司法案件審理說三道
四，停止包庇縱容亂港分子。

就英國在所謂 「香港半年報告」 中
對香港特區各方面情況的失實言論和污衊

抹黑，香港特區政府27日深夜發表聲明
表示強烈譴責，並指出必須嚴厲直斥其
非。

在這份近4000字的聲明中，特區政
府發言人從香港在維護國家安全相關法
律、經完善的選舉制度、維護司法公正和
法治精神、保障權利和自由、加強國民教
育五個方面的實際情況出發，對所謂 「半
年報告」 作出駁斥。

英對港無主權也無監督權
其中就維護國家安全相關法律方

面，發言人表示，香港特區維護國家安全
相關法律正正就是要令國家主權、統一和
領土完整得以維護；讓 「一國兩制」 、
「港人治港」 、高度自治的方針得以全面

準確貫徹；要更好地保障香港居民和在香
港的其他人，包括在港營商人士的基本權

利和自由。英國必須立即重回正道，停止
就香港特區維護國家安全相關法律和工作
的惡意攻擊。

發言人表示，特區政府強烈譴責和
反對英國通過所謂 「半年報告」 就香港事
務說長道短，肆意以政治凌駕法治，妄圖
以政治卑劣伎倆干預香港依法施政。香港
特區是中華人民共和國不可分離的部分，
是一個在 「一國兩制」 下享有高度自治
權、直轄於中央人民政府的地方行政區
域。《中英聯合聲明》的核心要義是中國
恢復對香港行使主權，沒有賦予英國干預
回歸後香港事務的權利。英國對回歸後的
香港無主權、無治權，也無監督權。

發言人指出，特區政府再次強烈敦
促英國認清事實，遵從國際法和國際關係
的基本準則，立即停止干涉純屬中國內政
的香港事務。
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外交部：堅決反對英方抹黑香港人權法治
特區政府從五方面駁斥所謂「報告」



【大公報訊】記者龔學鳴報道：英國近日發表所謂 「香港半年報
告」 ，對香港特區各方面情況的失實言論和污衊抹黑，引發香港社會強烈
的不滿。有團體和市民昨日先後前往英國駐港總領事館抗議，強烈譴責英
國對香港事務說三道四，敦促英國認清事實，遵從國際法和國際關係的基
本準則，立即停止干涉純屬中國內政的香港事務。

團體 「香港青年發展網絡」 批評，所謂的 「香港半年報告」 是惡意詆
毀和無中生有。他們高叫 「強烈譴責英國，抹黑香港，干涉中國內政」 、
「中國內政，不容干涉」 、 「罔顧事實，顛倒黑白」 等口號表達不滿。他
們指出，1997年香港回歸祖國後，中國恢復對香港行使主權，中國憲法和
香港基本法是香港特區政府的法律依據，英國政府無權對香港事務指手畫
腳，敦促英方摒棄殖民主義心態，正視香港已回歸祖國近28年的現實，多
做有利於中英關係發展的事。

另一批市民團體指出，香港自回歸祖國後，在中央
政府的大力支持下，經濟繁榮發展，民生持續改善。英
國發布所謂的 「香港半年報告」 ，嚴重干預中國內政及
香港事務。 「我們市民決不允許任何外部勢力干涉香港
事務，破壞香港繁榮穩定。這些遏制發展的陰謀都將失
敗告終。」

【大公報訊】記者龔學鳴、李清
報道：針對英國政府發表所謂的 「香港
半年報告」 ，香港政界人士表示，英方
的報告完全罔顧基本事實，肆意歪曲香
港國安法實施後香港社會呈現的積極變
化，對 「一國兩制」 在香港的成功實踐
惡意抹黑，充斥着政治偏見和虛偽雙重
標準。事實是，今天的香港不再對維護
國家安全 「不設防」 ，更展現了 「愛國
者治港」 新氣象。他們敦促，英方多做
有利於中英關係發展的事，停止破壞香
港的穩定和繁榮，停止干涉中國內政和
香港事務。

立法會議員容海恩指出，香港已
經回歸祖國近28年， 「一國兩制」 、
「港人治港」 、高度自治的方針得到全
面準確貫徹，香港居民依法享有的各項
權利和自由得到更好保障。這是任何秉
持客觀公正立場的人都能看到的基本事
實。英國政府對香港民主與自由沒有作
為，卻反過來對回歸後的香港說三道
四、橫加指責，是雙重標準和虛偽行
徑。

立法會議員何俊賢說，外部勢力
種子於回歸以前潛藏力量，以2014年
非法佔中及2019年黑暴 「攬炒」 開始
冒頭，到近年持續詆毀香港國安法，英
方所謂 「報告」 始終與反中亂港勢力裏
應外合。然而事實勝於 「詭辯」 ：國安

法實施後，街頭暴力絕跡，學生安心求
學，商戶無懼 「裝修」 恐襲，議會重回
正軌。大眾可專注探討香港發展尋路
向，謀發展，加強經濟動能。

事實上，香港國安法和香港國安
條例完全符合國際法和各國通行慣例，
充分尊重和保護人權。英國自身與國安
相關法律就多達十餘部，2023年還出
台了新《國家安全法案》，動輒借國安
之名任意逮捕羈押他國公民，卻對香港
依法審理黎智英等案件說三道四，包庇
美化反中亂港分子。

英自身國安法例更多
立法會議員葛珮帆表示，所謂

「報告」 一如既往地指責與抹黑，事實
是《中英聯合聲明》的核心要義是中國
恢復對港行使主權，隨着香港回歸中
國，《聲明》中所規定的與英方有關的
條款已全部履行完畢。中國政府治理香
港特區的法律依據是中國憲法和香港基
本法，英方絕對無權干預香港事務和中
國內政。此外，世界各地均有制定國家
安全法例的慣例，本港的國安制度亦符
合國際原則。英方的指控完全是虛偽的
雙重標準和惡意抹黑。強烈敦促英國認
清事實，遵守國際關係的基本準則，立
即停止干涉純屬中國內政的香港事務。

立法會議員梁熙指出，香港回歸

後，《憲法》與基本法築牢人權根基，
香港國安法嚴守國際公約底線，依法界
定權利邊界，正是對自由的真正守護。
事實勝於雄辯：在法治護航下，新聞自
由從未缺席，唯拒絕以 「自由」 之名
行亂港之實！香港傳媒數量穩定、與
國際合作如常；國民教育深化青年人
對國家歷史、憲法與安全的認知，世
界各地政府皆有推行類似課程，何談
「洗腦」 ？

立法會議員謝偉銓表示，英國政
府發表所謂的 「香港半年報告」 ，對去
年底宣判的攬炒派顛覆政權案及仍在審
訊中的黎智英案等說三道四。謝偉銓指
出，2019年的黑暴及所謂 「35+」 顛
覆計劃，乃由外部反華勢力策動的港版
「顏色革命」 ，已獲法院依法裁定為顛
覆政權違法行為，有關違法行為，對香
港的經濟、社會、民主、法治和人權自
由造成嚴重損害。

立法會議員鄧家彪表示，從來安
全和發展兩者互相促進，在各種社會和
經濟的範疇，香港都在由治及興的征程
上，正朝着更好的未來發展，由院校發
展到國際營商、國際盛事方面都勢頭良
好，香港可謂宜商宜居，香港情況固然
無懼抹黑，但必須反擊抹黑予以正言正
聽。敦促英國政府，管好自己國家事
務，別再干涉香港事務。

政界：英方罔顧事實 盡顯偏見雙標
市民團體抗議
譴責英方顛倒黑白

▲市民團體到英國駐港總領事館外抗議，強烈譴責英國發表所謂 「香港半
年報告」 。
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簡約公屋入伙了「在商言商」只是藉口 港口交易盡快回頭
從兩年多前行政長官李家超

在其首份施政報告提出興建簡約
公屋，到昨日首批50個單位入伙，
速度之快令人矚目。這既是一項
民生工程的務實之舉，也是一項
民心工程的溫暖之舉。特區政府
以實際行動回應市民的住房關
切，展現了管治效能。

第一期簡約公屋提供2156個單
位，其中元朗攸壆路項目於昨日
起派鎖匙。雖是簡約設計，但在
舒適度和安全性方面值得肯定，
基本設施應有盡有。每個單位配
備了獨立洗手間、淋浴間、開放
式煮食空間、熱水爐等。小區周
邊有零售店、洗衣房、服務站。
還有兩個巴士站，15至20分鐘即可
抵達元朗市中心、上水或大欖隧
道轉車處，方便快捷。

首批入伙的市民掩不住喜悅
之情。有一家四口原本住劏房，
輪候公屋還要等很久，如今搬入
簡約公屋，能夠給兩個孩子寬敞
舒適的生活環境。也有一家八
口，以前擠在荃灣一住宅，租金
需要萬多元。如今分開4個人住一
個單位，租金才1630元。住戶坦言

經濟壓力大減之餘，住得寬敞，
環境又好，交通方便，因此很滿
意。

簡約公屋的迅速推進，是特
區政府對基層市民 「上樓難」 的
直接回應，擊中了民生痛點難
點，體現了以人為本的施政理
念。這種 「快建快住」 的模式，
打破了傳統公屋從規劃到落成再
到入伙耗時太長的桎梏，顯示政
府在解決老大難問題上的創新和
執行力。這背後離不開多方協
作，包括政府部門的統籌規劃、
建築團隊的爭分奪秒以及社會各
界的配合支持。這種創新思維和
幹勁很值得其他領域學習借鑒。

簡約公屋在推行期間曾面對
不少質疑，如設計過於簡單，難
以滿足多元需求；快速建設可能
會犧牲耐用性；建造成本過高以
及將來拆卸會造成堆填區負擔等
等。這些聲音值得關注，特區政
府推進項目時需要多傾聽市民和
住戶意見，力求將好事辦得更
好。最重要的是，傳統公屋建造
方面要提速提效提質提量，形成
多層次住房保障體系。
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對於長江和記公司計劃出售巴拿馬
運河港口等資產一事，國家市場監督管
理總局反壟斷二司負責人昨日回應大公
文匯全媒體記者提問時表示：我們注意
到此交易，將依法進行審查，保護市場
公平競爭，維護社會公共利益。這是國
家有關部門首次對長和出售港口一事直
接表明態度，寥寥數語，蘊含豐富信
息。希望有關企業能掂量出這一信息的
分量，盡快停止交易，否則後果嚴重。

本月初長和宣布將分布在23個國家
的43個港口打包出售給美資財團，其中
包括巴拿馬運河的兩個港口。交易關乎
國家安全和發展利益，引起各方的高度
關切。港口一向是重要戰略資產，在國
際風雲變幻、大國競爭激烈的當下，港
口重要性進一步提升。美國特朗普政府
一再揚言要 「收回」 巴拿馬運河，並對
所有中方製造船隻徵收高昂的過境及停
泊費。這是打着 「美國優先」 旗號、侵
害中國利益的霸權行徑，也是遏華戰略
的一部分。因此，所謂交易是 「純商業
行為」 的說法，不過是自欺欺人。

航運中心是香港三大中心定位之
一，在 「一國兩制」 實踐新階段，香港
要進一步鞏固提升國際航運中心地位，
加強國際交往合作，為國家高水平對外

開放作出更大貢獻。但如果將國際上的
重要港口全部拱手讓人，香港如何發揮
「內聯外通」 角色？特區政府早前也表

明態度，指出交易備受社會關注，要依
法依規處理，同時強調堅決反對國際經
貿關係出現脅迫或施壓行為。

事實上，長和是本港最具代表性的
跨國企業之一，社會各界對其有很高的
期待。面對美國霸權和欺凌，長和理當
義無反顧地和國家站在一起，肝膽相
照，同舟共濟。華為和TikTok在美國
壓力下展現錚錚鐵骨，作出了示範。然
而，在關鍵時刻，長和不僅接受甚至積
極配合美方的霸凌，置國家利益於不
顧，自然引起各界強烈批評。

《大公報》連日來一再發表文章，
質疑長和的港口交易並非正常商業行
為，希望從維護香港和國家發展高度審
慎處理，可謂苦口婆心。但有關企業非
但聽而不聞，反而搞 「公關」 伎倆，散
布所謂 「在商言商」 、政府方面 「一早
知情並不反對」 、交易將在4月2日如期
簽約等煙幕，甚至將各方好意規勸視為
「文革式批鬥」 ，企圖誤導視聽。可見

這不是對交易存在錯誤認知的問題，而
是 「揣着明白裝糊塗」 ，企圖蒙混過
關，令人失望。

對於長和港口交易一事，外交部曾
多次強調中方一貫堅決反對利用經濟脅
迫、霸道霸凌侵犯損害他國正當利益的
相關行為。現在，國家市場監督管理總
局終於出手，清晰表達 「依法進行審
查」 的立場，回應了各方關切。這是保
護市場公平競爭、維護社會公共利益的
正義之舉，也是維護國家安全的應有之
義，合情、合理、合法，得到香港社會
各界的堅定支持，得到十四億中國人民
的堅定擁護。

事實上，美國大搞霸權主義，但中
國從來不吃這一套，不卑不亢，有理有
節，勇於鬥爭，體現了大國擔當，維護
了國際道義，釋放了中國開放的大門越
開越大、歡迎各國共享中國發展機遇的
信息，得到了世界維護正義的人們和企
業的高度認同和讚賞。

國家市場監督管理總局的嚴正表
態，有關企業不僅要聽到，更要深刻認
識到問題的嚴重性和繼續推進交易的嚴
重後果。在面對關乎國家安全和發展利
益的大是大非問題上，保持清醒認識。
有消息稱，長和方面下周不會簽約，如
果屬實，這顯示長和態度有所改變。但
願長和不要再 「天真」 、 「糊塗」 下
去，及早回頭。


